

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL
Session ordinaire – Séance du 18 novembre 2024

Délibération n° 2024_137
DENOMINATION DU GYMNASE DE CHEMIN LONG ET DU PARC DES OLYMPIADES

Le Conseil Municipal de la Commune de Mérignac dûment convoqué par Monsieur le Maire, s'est assemblé au lieu ordinaire de ses séances sous la présidence de M. Alain ANZIANI, Maire, par suite d'une convocation en date du 12 novembre 2024.

Nombre de conseillers en exercice : 49

PRESENTS : 43

Mesdames, Messieurs : Alain ANZIANI, Thierry TRIJOLET, Marie RECALDE, David CHARBIT, Sylvie CASSOU-SCHOTTE, Vanessa FERGEAU-RENAUX, Bastien RIVIERES, Véronique KUHN, Gérard CHAUSSET, Mauricette BOISSEAU, Joël GIRARD, Patricia NEDEL, Jean-Pierre BRASSEUR, Ghislaine BOUVIER, Alain CHARRIER, Cécile SAINT-MARC, Gérard SERVIES, Claude MELLIER, Loïc FARNIER, Emilie MARCHES, Jean-Louis COURONNEAU, Amélie BOSSET-AUDOIT, Marie-Ange CHAUSSOY, Daniel MARGNES, Jean-Michel CHERONNET, Marie-Eve MICHELET, Eric SARRAUTE, Samira EL KHADIR, Pierre SAUVEY, Léna BEAULIEU, Olivier GAUNA, Michelle PAGES, Kubilay ERTEKIN, Marie-Christine EWANS, Fatou THIAM, Serge BELPERRON, Arnaud ARFEUILLE, Thierry MILLET, Hélène DELNESTE, Sylvie DELUC, Patrice LASSALLE-BAREILLES, Maria GARIBAL, Jean-Marie ACHIARY.

EXCUSES AYANT DONNE UNE PROCURATION : 5

Mesdames, Messieurs : Joël MAUVIGNEY à Marie RECALDE, Anne-Eugenie GASPARD à Cécile SAINT-MARC, Aude BLET-CHARAUDEAU à Eric SARRAUTE, Jean-Charles ASTIER à Michelle PAGES, Christine PEYRE à Sylvie DELUC.

ABSENT : 1

Mesdames, Messieurs : Antoine JACINTO.

SECRETAIRE DE SEANCE : Madame Cécile SAINT-MARC

Monsieur Gérard CHAUSSET, Adjoint au Maire Délégué au Domaine public-Espaces verts-Mobilités-Travaux, rappelle à l'Assemblée que la municipalité s'engage depuis le début du mandat dans une démarche de féminisation des noms de lieux et d'équipements publics participant à la reconnaissance du rôle des femmes dans l'histoire du pays et luttant contre l'invisibilisation des femmes dans l'espace public.

Féminiser les noms des équipements et espaces publics de la Ville permet d'affirmer cette volonté d'écrire différemment la ville et offre aux habitantes et aux habitants de nouvelles références symboliques.

C'est dans cet esprit que la Ville propose de nouvelles dénominations pour deux nouveaux équipements emblématiques de la Ville :

- Le gymnase de chemin Long implanté à proximité immédiate de l'école Rosa Bonheur,
- Le parc des Olympiades offrant un nouvel îlot de fraîcheur aux habitants de Capeyron.

1) Le gymnase Alice Milliat

Le schéma directeur des équipements sportifs validé en décembre 2018 a mis en avant un déficit d'équipements sportifs sur le quartier de Chemin Long. La Ville a donc décidé de réaliser un projet de gymnase sur le foncier disponible en proximité du groupe scolaire Rosa Bonheur qui a ouvert en septembre 2023.

Ce nouvel équipement aura pour vocation de reloger durablement l'activité du SAM Volley avec une grande salle multisports de niveau inter-régional. La salle comprendra également une structure d'escalade de niveau départemental et permettra l'accueil des usagers scolaires. Le complexe disposera aussi d'une salle d'activité de 160 m², d'un club house de 93m², de tribunes fixes de 240 places et de 4 blocs vestiaires. Les espaces sportifs couverts sont complétés par un plateau sportif extérieur qui sera ouvert aux publics libres en dehors du temps scolaire. Sa livraison est programmée en mars 2025.

Il est proposé de dénommer cet équipement de la Ville « Alice Milliat », sportive française reconnue pour son engagement en faveur du sport féminin.

Née le 5 mai 1884, Alice Milliat fonde en 1919 la Fédération des sociétés féminines sportives de France (FSFSF) et organise le premier championnat de France d'athlétisme. Elle crée également la première équipe de France de football et la Fédération sportive féminine internationale (FSFI), plaidant pour l'intégration d'épreuves féminines aux Jeux Olympiques.

Malgré des résistances, notamment de Pierre de Coubertin, elle parvient à organiser les premières Olympiades féminines en 1922 et célèbre une victoire en 1928 avec l'inclusion de quatorze épreuves féminines aux JO d'Amsterdam. Elle continue d'œuvrer pour le sport féminin en mettant en place les Jeux mondiaux féminins en 1930 et en 1934. Sa détermination à faire reconnaître les capacités des femmes dans le sport fait d'elle une figure emblématique de cette lutte.

2) Le Parc Flora Tristan

La ville de Mérignac s'inscrit également depuis plusieurs années dans le développement d'une politique de développement et de protection des espaces verts, confirmée par la démarche « Continuons, Mérignac Ville Verte ». Elle souhaite également multiplier les continuités piétonnes et cyclistes permettant de profiter de ces îlots de fraîcheur tout en améliorant les conditions d'accès aux centres d'intérêts de la Ville.

C'est dans cette perspective que la Ville a ouvert récemment au public un nouveau parc qui désenclave plus d'un hectare de terrain boisé au nord de la résidence des Olympiades. En effet, tout le secteur des Millepertuis et de la rue Jean Giono est désormais relié à l'avenue du Truc par l'intermédiaire d'un cheminement doux abrité par un espace boisé classé jusqu'au droit de

l'Aquastadium.

Combiné avec l'aménagement du square des Bosquets et du nouveau parc des Lavandières, cette initiative qui participe à la dynamique de modération de logements collectifs et de végétalisation activée par la ville, vient corroborer le « Triangle vert » de Capeyron.

Il est ainsi proposé que ce nouvel aménagement se dénomme Flora Tristan.

Flora Tristan, née le 7 avril 1803 à Paris, est une femme de lettres et militante socialiste et féministe. Après la mort de son père, elle épouse André Chazal à 17 ans, mais subit des violences conjugales et fuit en 1825. Bien qu'elle ne puisse divorcer, elle se bat pour les droits des femmes à se séparer légalement. En 1833, un voyage au Pérou la pousse à écrire « Pérégrinations d'une paria ». En 1843, elle entreprend un « tour de France » pour promouvoir ses idées et interagir avec les ouvriers, documentées dans son journal « L'Émancipation de la Femme ». Figure majeure du socialisme utopique et de l'internationalisme, elle meurt de la fièvre typhoïde le 14 novembre 1844 à Bordeaux, où elle est enterrée. Sa lutte pour les droits des femmes reste emblématique.

Le Conseil Municipal de la Ville de Mérignac

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,

Vu l'avis de la Commission Transition écologique et Cadre de vie en date du 5 novembre 2024,

ENTENDU le rapport de présentation,

DECIDE :

ARTICLE 1 : d'approuver la dénomination du nouveau gymnase de Chemin Long : « gymnase Alice Milliat » ;

ARTICLE 2 : d'approuver la dénomination du nouveau Parc des Olympiades : « Parc Flora Tristan ».

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Par 46 voix pour et 2 abstentions : Monsieur Patrice LASSALLE-BAREILLES, Madame Maria GARIBAL

Pour extrait certifié conforme
Fait à Mérignac, le 18 novembre 2024



Cécile SAINT-MARC
Secrétaire de séance



Alain ANZIANI
Maire de Mérignac

Le Maire certifie le caractère exécutoire de la présente délibération, qui a été transmise en Préfecture et publiée sur le site Internet de la Ville.

Envoyé en préfecture le 19/11/2024
Reçu en préfecture le 19/11/2024
Publié le 19/11/24
ID 033-213302813-20241118-7378-DE-1-1

Cet acte peut faire l'objet d'un recours auprès du Tribunal Administratif de Bordeaux dans un délai de deux mois à compter de sa publication et sa transmission aux services de l'Etat.